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Se moderniza el fraude bancario con uso de apps 
Delincuentes llaman a usuarios de la banca para informar de cargos no reconocidos y piden 
que descarguen aplicaciones, con las que controlan el celular vía remota 

 
“Crimen infiltró el movimiento de normalistas” 
Andrés Manuel López Obrador 

 
Busca EU “limpiar” reforma energética 
Llega mañana John Jerry 

 
Normalistas ignoran que están infiltrados por el crimen: AMLO 
Violencia. Dirigentes de las movilizaciones por los 43 niegan injerencia del hampa; la CNDH 
había documentado nexos de gente de la escuela Isidro Burgos con Los Rojos 

 
AMLO: existe una “internacional del conservadurismo” 
Sectores y medios operan de la misma forma en varios países 

 
Ómicron e inflación complicarán el panorama interno 
Expertos. Inversión, el elemento de mayor debilidad en nuestra economía 

 
Sector automotriz pierde peso en las exportaciones durante el 2021 
Pasó de 32.1% en el 2019 a 28.3% el año pasado 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 
Como en Perú y Honduras, conservadores atacan con un sector de la prensa: AMLO 
(La Jornada, Fabiola Martínez y Roberto garduño, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
Los grupos conservadores incrementan sus ataques con el apoyo de medios de comunicación, 
no sólo en México, sino en otras partes del mundo, es como una internacional del 
conservadurismo, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
En ese bloque, en que se unen todos y tienen su prensa, equiparó la situación en nuestro país 
con la de Perú y de Honduras, donde han sido atacados los mandatarios recién llegados al cargo, 
Pedro Castillo y Xiomara Castro, a quien mandó un saludo solidario luego de que la mandataria 
diera positivo a covid-19. A partir de un mensaje en Twi-tter de la presidenta hondureña en el 
cual acusa que en su país “la política y los medios son utilizados como armas al servicio de la 
oligarquía contra sus enemigos’, López Obrador expuso similitudes en distintas latitudes. 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/08/politica/009n1pol 
 
“Crimen infiltró el movimiento de normalistas”, Andrés Manuel López Obrador 
(Excélsior, Isabel González, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que el crimen organizado se infiltró en 
las protestas de los normalistas de Ayotzinapa, por lo que los llamó a no hacerle juego a la 
delincuencia. Señaló que probablemente los manifestantes reales ignoran la injerencia en su 
movimiento, ante lo cual les pidió que debatan y dialoguen sin recurrir a la violencia e, incluso, 
invitó a los padres de los estudiantes a ayudar para resolver la situación. Tras el enfrentamiento 
con integrantes de la Guardia Nacional en la Autopista del Sol, en Guerrero, el pasado viernes, el 
Presidente dijo que los hechos fueron graves y pudieron derivar en pérdidas humanas. 
En entrevista, el exfiscal de Guerrero, Iñaki Blanco, señaló que diversos informes sustentan la 
infiltración de la delincuencia en normales rurales. 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/crimen-infiltro-el-movimiento-de-normalistas-andres-
manuel-lopez-obrador/1497316 
 
Pide el Presidente al Poder Judicial aclarar los alcances de la veda (La Jornada, Fabiola 
Martínez y Roberto Garduño, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
La Presidencia de la República solicitará formalmente al Poder Judicial los alcances de la veda 
de la consulta de revocación de mandato, programada para el 10 de abril próximo. 
El Ejecutivo busca determinar lo permitido en las conferencias de prensa y las giras del 
presidente López Obrador; asimismo, en la entrega de programas sociales y hasta las 
características que podrá tener la ceremonia de inauguración del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles, el 21 de marzo entrante. Puede ser que se inaugure sin que yo hable o que no se 
transmita nada. Pero todo eso nos lo podrían explicar, dijo ayer el mandatario. 
En ese contexto, el reporte semanal del desarrollo de las megaobras de este sexenio no fue 
transmitido ayer en la mañanera, ante el inicio de la veda y la publicación de la convocatoria de 
la consulta de revocación. 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/08/politica/005n2pol 
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Monreal se reunió con Salazar para analizar agenda bilateral (La Jornada, Víctor Ballinas, p. 
web). 
Martes 08 febrero 2022 
El coordinador de los senadores de Morena y presidente de la Junta de Cordinacion Politica 
(Jucopo), Ricardo Monreal, se reunió ayer con el embajador de Estados Unidos en México, Ken 
Salazar, para analizar los diversos temas de la agenda bilateral. En un mensaje difundido en sus 
redes sociales, el legislador recordó que el análisis de la política exterior es una de las facultades 
exclusivas del Senado. Durante una conferencia de prensa que ofreció en Michoacán el pasado 
viernes, Monreal afirmó que la posición de Salazar sobre la reforma eléctrica permitirá construir 
un amplio acuerdo que beneficie al sector y que no genere condiciones inapropiadas para 
inversionistas extranjeros. En su visita a la Cámara de Diputados, donde se analiza la reforma 
constitucional en parlamento abierto, el embajador reconoció que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador tiene razón al proponer la reforma eléctrica. El coordinador de Morena en el 
Senado expresó que la postura del diplomático no sólo es respetuosa de la soberanía nacional, 
sino que “justifica, respalda y apoya los motivos del presidente Andrés Manuel López Obrador 
para reformar el sistema eléctrico nacional. 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/08/politica/009n3pol 
 
Cabildea Morena en San Lázaro por la reforma eléctrica (La Jornada, Enrique Méndez, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
En los foros para discutir la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia 
eléctrica se ha evidenciado cada vez más lo urgente que es la reforma para recuperar a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) como organismo público del Estado, evaluó la bancada 
de Morena en la Cámara de Diputados. Concluido el debate abierto –que se ampliará hasta la 
tercera semana de febrero– la vicecoordinadora de ese partido, Aleida Alavez Ruiz, dijo en 
entrevista que se calcula que el proyecto de dictamen estará listo a mediados de marzo. 
Además, informó que el coordinador Ignacio Mier ha iniciado cabildeos con el PRI, PRD y MC a 
fin de conseguir los votos que se necesitan para aprobar la iniciativa. Expuso que el objetivo de 
Morena es discutir y avanzar en la reforma en el actual periodo de sesiones y no después de las 
elecciones, como ha insistido el tricolor. 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/08/politica/006n1pol 
 
Sin diálogo, riesgo de polarización y desgobierno hacia la sucesión de 2024: Creel 
(Milenio, Fernando Damián, p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
El vicepresidente de la Cámara de Diputados y presidente de la Comisión Política Nacional del 
Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel, alertó sobre el riesgo de polarización, encono, 
tensiones y desgobierno rumbo a la sucesión presidencial de 2024, en caso de que el gobierno 
federal se mantenga sin diálogo ni interlocución con las fuerzas políticas. 
—Con la expectativa hacia la sucesión de 2024, ¿Qué puede ocurrir al país sin diálogo entre el 
gobierno y las principales fuerzas políticas? 
—Polarización y la polarización no produce ningún bien público; al contrario, lo que produce la 
polarización es encono, son tensiones innecesarias que pueden derivar inclusive en desgobierno, 
porque el diálogo es indispensable para construir una gobernabilidad democrática. (…) Lo que 
veo yo es una polarización que puede incrementarse y que no le sirve de nada el país. 
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-dialogo-riesgo-desgobierno-2024 
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Registran en San Lázaro a 266 cabilderos: desde IP, Facebook y Amazon, hasta pro 
cannabis (Milenio, Fernando Damián, p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
La Cámara de Diputados concedió registro a 266 cabilderos —105 personas morales y 161 
personas físicas— para interceder por intereses particulares ante las comisiones de la actual 
legislatura y entre los cuales destacan los principales organismos cúpula del sector privado, 
cámaras empresariales y grandes corporativos, pero también las plataformas digitales Facebook 
y Amazon, e incluso el llamado Centro Industrial CBD, promotor de la cannabis.  
El padrón incluye asimismo a Price Waterhouse Cooper (PwC), una de las cuatro principales 
consultoras y cabilderas a nivel internacional; trasnacionales como Kansas City Southern, Pepsico 
Internacional, AT&T Comunicaciones, Samsung y Philips, además de cámaras y organizaciones 
de las industrias automotriz, cementera, refresquera, farmacéutica, energética, minera y 
gasolinera. 
https://www.milenio.com/politica/san-lazaro-registran-266-cabilderos-empresas-
organizaciones 
 
Partidos políticos no pueden promover la consulta: INE (El Universal, Víctor Gamboa, p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
El Instituto Nacional Electoral (INE) subrayó que promover la participación ciudadana en la 
consulta de revocación de mandato es facultad exclusiva de ese órgano autónomo, por lo que 
ningún partido político podrá realizar esa actividad. El organismo autónomo recordó que “si bien 
en la Ley Federal de Revocación de Mandato se establece que los partidos políticos podrán 
promover la participación ciudadana en este proceso, la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
ha declarado inconstitucional dicha determinación al considerar que esa es una labor exclusiva 
del Instituto Nacional Electoral”. Puntualizó que, conforme a esta base normativa, el INE, a través 
de la Comisión de Quejas y Denuncias, podría conocer sobre cualquier irregularidad en ese 
sentido, para dictar, en su caso, las medidas cautelares correspondientes. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/partidos-politicos-no-pueden-promover-la-consulta-
ine 
 
Sufre educación por las megaobras (Reforma, Azucena Vásquez, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
Sectores prioritarios como la educación han resentido la preferencia presupuestal para 
megaobras y proyectos estrella del Gobierno federal. Un estudio del Centro de Investigación 
Económica y Presupuestaria (CIEP) advierte que, para este año, el gasto en educación en México 
será de 883 mil 929 millones de pesos, es decir, 3.1 por ciento del PIB, su proporción más baja en 
la última década. Sin embargo, el monto destinado a los 30 proyectos y programas prioritarios 
del Gobierno federal será de un billón 680 mil millones de pesos, un incremento del 26.5 por 
ciento respecto a lo asignado en 2019.  
El informe también señala que, pese a que la inversión en la primera infancia -entre los 0 y 5 
años- es de las más rentables en términos de crecimiento, a ésta se le destina apenas 0.5 por 
ciento del PIB, mientras que a las personas mayores de 65 años se va el 3.9 por ciento. 
https://www.reforma.com/sufre-educacion-por-las-megaobras/ar2345800 
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Compran más caro y menos fármacos (Reforma, Natalia Vitela, p. web). 
Martes 08 febrero 202 
Antes de la gestión de UNOPS se compran 46% de fármacos para sector salud público, mientras 
que antes de que agencia tomara gestión se abastecía hasta 75%., agencia descentralizada de la 
ONU, las compras consolidadas de medicamentos abastecían hasta 75 por ciento de las piezas 
de fármacos del sector salud público del País, para 2021, con el organismo a cargo, sólo aportan 
46 por ciento. "El 2021 va a cerrar como el peor año en el ejercicio de compra de medicamentos. 
"De venir de niveles de arriba de 70 por ciento de 2018 hacia atrás; en 2021 ya están por debajo 
del 50 por ciento en piezas", advirtió Enrique Martínez, director del Instituto Farmacéutico 
(Inefam), centro especializado en el análisis de compras públicas de salud. 
https://www.reforma.com/compran-mas-caro-y-menos-farmacos/ar2345798?v=2 
 
Desde 2018 CNDH denunció presencia del narco (El Universal, Redacción, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
La infiltración de la delincuencia organizada en la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, 
Guerrero, y la utilización del grueso de los normalistas en actividades criminales a través de 
líderes estudiantiles está expuesta desde el 28 de noviembre de 2018 en la recomendación del 
caso Iguala de la anterior administración de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH). “La Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa y su comunidad académica no pudo 
sustraerse, como no lo ha podido hacer ningún sector ni estrato social, a la acción de los grupos 
criminales, señaladamente los dedicados al tráfico ilícito de drogas, señala en su extensa 
investigación la comisión. Destaca que en el expediente de la investigación de la CNDH se 
encuentra agregada información y documentación en la que directa o indirectamente se 
involucra a alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapa o a familiares de ellos, bajo diversos 
esquemas, en cuestiones relacionadas con el narcotráfico. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desde-2018-cndh-denuncio-presencia-del-narco 
 
Ampliación del Tren Suburbano al nuevo aeropuerto se encarece (El Universal, Noe Cruz 
Serrano, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
La ampliación del Tren Suburbano, que será la principal vía de acceso al nuevo Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, puede costarles a las finanzas públicas 4 mil 422 millones de pesos 
más de lo previsto originalmente. Las obras se encarecieron 34% respecto al plan original a pesar 
de que el Suburbano rodará los trenes que actualmente no utiliza el proyecto del Tren 
Interurbano México-Toluca, cuyo costo asciende a mil 794 millones de pesos, es decir, le van a 
quitar los trenes al proyecto mexiquense para facilitar el esquema de conectividad con la nueva 
terminal aérea. EL UNIVERSAL tuvo acceso a la actualización del análisis costo-beneficio del 
proyecto de Ampliación de la Línea 1 del Tren Suburbano Lechería-Jaltocan-AIFA, elaborado por 
la firma ADHOC, Consultores Asociados, con fecha del 16 de diciembre de 2021, en la que se 
detalla que “la actualización se deriva de la modificación en el alcance del proyecto de inversión, 
que se presentó anteriormente ante la Unidad de Inversiones de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) en el mes de agosto de 2020, con un monto de 12 mil 908.1 millones de 
pesos a un monto nuevo de 17 mil 330 millones; ambos montos incluyendo el impuesto al valor 
agregado (IVA), lo que implica un incremento de 4 mil 422 millones de pesos, un 34% con 
respecto al monto anterior, ya indexado a precios de 2021”. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ampliacion-del-tren-suburbano-al-nuevo-aeropuerto-
se-encarece 
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Conectan un mega ‘Big Brother’ rodante en transporte público (Excélsior, Jonás López, p. 
web). 
Martes 08 febrero 2022 
El Organismo Regulador de Transporte (ORT) concluyó la instalación de equipos de 
geolocalización (GPS) videocámaras y botones de auxilio en 12 mil 800 unidades de transporte 
colectivo que operan en las 108 rutas concesionadas de la Ciudad de México. Se trata de una de 
las redes de monitoreo de transporte público más grande del mundo, aseguró a Excélsior la 
directora del ORT, Natalia Rivera. La nueva red, cuya instalación tuvo una inversión de 280 
millones de pesos, sirve para ubicar en tiempo real el sitio en donde se encuentran cada uno de 
los microbuses o autobuses concesionados, a qué velocidad circulan, si cumplen o no el recorrido 
autorizado, entre otros aspectos operativos. Las videocámaras captan imágenes de lo que ocurre 
al interior de las unidades de transporte público y el operador cuenta con un botón de pánico 
que puede accionar en caso de la comisión de un robo, riña, acoso sexual o una emergencia 
médica. Rivera afirmó que la nueva red tiene el objetivo de aumentar la seguridad en el 
transporte público concesionado que recorre las 16 alcaldías de la Ciudad de México, pero 
también servirá para mejorar la operación y evitar el exceso de velocidad, el desvío de recorridos 
o la invasión de derroteros. 
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/conectan-un-mega-big-brother-rodante-en-
transporte-publico-de-la-cdmx/1497291 
 
Baja homicidio doloso en un 65%: CDMX (El Universal, Salvador Corona, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que desde hace 15 años 
no se lograba una reducción de 65% en el delito de homicidio doloso, y ejemplificó que pasaron 
de 135 casos promedio en enero de 2019, a 47 en enero de 2022. 
“En la cifra de homicidios no se lograba este número en ningún mes desde hace 15 años en la 
Ciudad de México. Así que muchas gracias a la policía de la Ciudad, a la Preventiva, Bancaria, 
Industrial, de Investigación y a todo el gabinete de seguridad”, dijo durante la ceremonia de 
entrega de reconocimientos a elementos policiacos. 
Destacó que los delitos de alto impacto se han reducido en 58%, y que esto se debe a su 
estrategia en seguridad que consiste en cuatro ejes: atención a las causas, más y mejor policía, 
inteligencia policial y coordinación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la Fiscalía 
General de Justicia de la ciudad (FGJ), las alcaldías, así como con el gobierno de México. 
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/baja-homicidio-doloso-en-un-65-cdmx 
 
Desconoce el Congreso el destino del gasto participativo en alcaldías (La Jornada, Sandra 
Hernández García, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
Ni siquiera el Congreso de la Ciudad de México, órgano que aprueba y fiscaliza el gasto de la 
administración pública capitalina, está enterado de la gestión del presupuesto participativo en 
las 16 alcaldías. En noviembre pasado, la Comisión de Participación Ciudadana solicitó la 
información sobre el gasto, pero a la fecha las alcaldías la han ignorado, por lo que este martes 
les enviará una excitativa. En entrevista, la presidenta de la comisión, Xóchitl Bravo, de Morena, 
hizo un llamado a la Secretaría de la Contraloría General para que audite el presupuesto 
participativo ante las denuncias de vecinos. 
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Yo creo que esto tendrá que ser el resultado final de empezar a empalmar la información de las 
alcaldías con las del Instituto Electoral y la Subsecretaría de Finanzas. Yo creo que es muy 
necesario auditar el presupuesto participativo para dar certeza a los vecinos, y más porque viene 
el presupuesto 2022 y tenemos que seguir incentivando la participación de la gente. 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/08/capital/027n1cap 
 
Busca EU 'limpiar' reforma energética (Reforma, José Diaz Briseño y Antonio Baranda, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
John Kerry, el Enviado Especial para el Clima del Gobierno de Joe Biden, llegará este miércoles a 
México con la misión de acelerar la expansión de las energías limpias y pugnar por un clima 
sólido para las inversiones. 
En medio del debate que tiene lugar en el País por la reforma eléctrica que impulsa el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, el Departamento de Estado anunció ayer que Kerry viaja con la 
misión de apresurar la cooperación con México para frenar la crisis climática. 
"Esto incluye las oportunidades para expandir la generación de energías renovables, para crear 
un clima de inversión sólido, para combatir la contaminación por metano, para hacer la 
transición del transporte a cero emisiones y para acabar con la deforestación", se anticipó en el 
anuncio. La visita de Kerry ocurrirá tres semanas después de que la Secretaria de Energía de EU, 
Jennifer Granholm, abordó también con López Obrador en Palacio Nacional las preocupaciones 
del Gobierno de su País en torno a la reforma eléctrica. 
https://www.reforma.com/busca-eu-limpiar-reforma-energetica/ar2345799 
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Trascendidos 
 
 
La boda de la maestra Gordillo con su abogado (El Universal, Bajo Reserva, Columna de Opinión, 
p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
Si alguien tiene motivos para celebrar esta semana, nos dicen, es la maestra Elba Esther Gordillo, 
pues el domingo llegó a su cumpleaños 77, el viernes se casa por el civil y el sábado por la iglesia 
con una gran fiesta. El novio, nos dicen, es el abogado Luis Antonio Lagunas, de 36 años, quien 
fue su defensor y logró su liberación, y es la familia de él quien organiza la fiesta a la que asistirán 
150 selectos invitados. Y para colmo de la felicidad, nos aseguran que la maestra ha hecho las 
paces con su hija, su yerno y su nieto. 
¿CNDH criticará a AMLO? 
Nos hacen ver que el presidente Andrés Manuel López Obrador no es el primero en señalar la 
posibilidad de que el crimen organizado se haya infiltrado en la normal de Ayotzinapa. El sexenio 
pasado, la desaparecida Oficina Especial para el Caso Iguala de la CNDH hizo una amplia 
investigación y en algunos de sus apartados señala la infiltración que tuvo ese plantel por parte 
de miembros del crimen organizado. La actual administración de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) aseguró que sus antecesores estaban revictimizando a los 
estudiantes normalistas. ¿La presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, hará lo mismo con las 
declaraciones del Presidente? 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/la-boda-de-la-maestra-
gordillo-con-su-abogado 
 
Templo Mayor (Reforma, F. Bartolomé, Columna de Opinión, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
EL PRESIDENTE anda enojado y no lo puede disimular. El escándalo en torno a su hijo mayor le 
pegó en donde más le duele: en el resobado discurso de la honestidad y la austeridad. El 
problema para el mandatario es que para defenderse tiene sólo su palabra... y no le está 
alcanzando para salir del atolladero. 
EN EL PECADO lleva la penitencia, pues al usar y abusar de la palabra tooodos los días, él mismo 
terminó devaluándola. A eso hay que sumarle que la realidad no concuerda con lo que dice el 
propio Andrés Manuel López Obrador. Por ejemplo, hace unos días insistió que sus hijos no 
tienen ninguna injerencia en su gobierno; y que para ellos no hay amiguismo ni influyentismo. 
¡Ajá! 
QUIENES conocen realmente cómo se operan las cosas en Palacio Nacional cuentan que otro de 
sus hijos, Andrés López Beltrán, es quien jala las cuerdas tras el telón de la 4T. Prueba de ello, 
dicen, es que varios de los recientes nombramientos en Hacienda y en embajadas pasaron 
directamente por sus manos, para luego recibir solamente el visto bueno de su padre. Y si no lo 
creen, pregúntenle a cualquiera en el gobierno federal si se atreverían a decirle que no a "Andy". 
Pero, ¡shhh!, el poder del hijo es secreto. 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-02-08/op220850 
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Trascendió (Milenio, Columna de Opinión, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados definió ya el 23 de febrero 
como fecha para que los propietarios de Oxxo, Bimbo, Walmart y otros grandes corporativos 
participen y debatan en el parlamento abierto sobre la reforma eléctrica en el Palacio de San 
Lázaro, después de que Andrés Manuel López Obrador los acusó de fraude a la ley para pagar 
menos por la energía. Según el líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, las invitaciones ya 
fueron enviadas a sus destinatarios y solo queda ver quiénes confirman su asistencia o declinan 
la convocatoria. 
Que hoy el canciller Marcelo Ebrard va a encabezar el lanzamiento del grupo de trabajo México-
EU para la electrificación del transporte a solo 24 horas de que el enviado especial de la Casa 
Blanca para el Cambio Climático, John Kerry, venga a México para hablar, entre otras cosas, de la 
transición a vehículos cero emisiones, el combate a la contaminación por metano, expandir la 
generación de energía renovable, acabar con la deforestación y crear un entorno sólido de 
inversión, acaso el punto principal del que depende el resto. A ver. 
Que hablando de los vecinos, Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, se 
entrevistó con Ken Salazar, embajador de Washington, quien ratificó que frente a la reforma 
eléctrica respeta la soberanía nacional, pero justifica y respalda los motivos del Presidente para 
reformar el sistema en la materia. 
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1276 
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COLUMNAS 
 
 
El presidente se asume en la lona (El Universal, Carlos Loret de Mola, Columna de Opinión, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
“Me puedo caer, pero me voy a levantar”, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador en su 
habitual video de fin de semana. El peleador más agresivo del escenario político se asume en la 
lona, pero no noqueado; en el piso, pero con energía para levantarse y no dejar de luchar. Manda 
este mensaje a sus seguidores más leales, desanimados ante las evidencias. 
Como en el video del fin de semana, López Obrador está caminando por terrenos empedrados y 
se tambalea. No está acostumbrado a perder el control de la agenda pública y lleva diez días 
tratando de sortear el reclamo de la ciudadanía, las críticas de los medios y la oleada de burlas 
en las que alguna vez fueron sus “benditas redes sociales” a consecuencia de la revelación de las 
casonas de las que goza su hijo en Houston. La gente no habla de otra cosa y el presidente no 
puede soltar el tema. 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-presidente-se-asume-en-la-
lona 
 
El terror de las personas sin hogar (El Universal, Héctor de Mauleón, Columna de Opinión, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
Lo había revelado la periodista Azucena Uresti el 2 de febrero pasado:  
“El Albergue de la Coruña, operado por la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social de la Ciudad 
de México se ha convertido en el terror de las personas sin hogar. No solo se niegan a ir porque 
hay condiciones insalubres, sino que aseguran que hay malos tratos y humillaciones recibidas 
por parte de la directora del Instituto, Nadia Troncoso”.  
En las imágenes del reportaje presentado por Uresti aparecían empleados de chaleco verde, del 
gobierno de la CDMX, levantando por la fuerza, y en contra de su voluntad, a personas indigentes.  
Azucena mostró las condiciones insalubres del Albergue. Baños manchados de excremento. 
Chinches en los dormitorios. Personas indigentes que aseguraban frente a la cámara que eran 
golpeados, humillados, insultados:  
“No quiero ir ahí. Ahí pegan. Ahí maltratan”, decía uno de los entrevistados.  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-terror-de-las-personas-sin-
hogar 
 
Jorge Emilio, el nuevo dueño de Quintana Roo (El Universal, Salvador García Soto, p. web). 
Martes 08 febrero 202 
Detrás de toda la operación política y electoral para perfilar un eventual triunfo de Morena en las 
próximas elecciones por la gubernatura de Quintana Roo, está la mano de Jorge Emilio González, 
quien en su alianza con Morena y con el presidente López Obrador y su 4T, logró meter como la 
próxima candidata de Morena a la alcaldesa de Benito Juárez, Mara Lezama, una política local 
cuya trayectoria y ascenso está completamente ligada al tutelaje político del llamado “Niño 
Verde”.  
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El líder nacional del PVEM, quien hizo desde hace varios años de Cancún su lugar de residencia 
y su centro de operaciones y negocios millonarios al amparo de la política, tejió toda una red de 
acuerdos, contubernios y alianzas políticas y de intereses para impulsar a su pupila y tratará de 
volverla gobernadora, para contar con un segundo estado en manos de su partido, después del 
triunfo del cuestionado gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Carmona, a quien la UIF 
y la Fiscalía Anticorrupción denunciaron por el desvío de 700 millones de pesos como alcalde de 
Soledad de Graciano, además de presumir, en el texto de esas denuncias, de vínculos con 
organizaciones del crimen organizado. 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/jorge-emilio-el-nuevo-dueno-de-
quintana-roo 
 
Huachicol carretero (Reforma, Sergio Sarmiento, Columna Jaque Mate, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
"Si una caseta está tomada 
por un grupo que cobra, le está 
robando al pueblo". 
Andrés Manuel López Obrador 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos no solo no tiene ya interés en resolver la 
desaparición de los normalistas de Ayotzinapa en Iguala en 2014, al grado que ha congelado su 
propia recomendación para que se remitan a Innsbruck 114 restos humanos para su 
identificación genética, sino que ahora defiende las acciones criminales del grupo político que 
se ha apoderado del llamado movimiento de Ayotzinapa. 
Este grupo de activistas ha intentado varias veces en los últimos días tomar la caseta de peaje 
de Palo Blanco, como era su costumbre, para cobrar cuotas en lo que ha sido un negocio 
multimillonario de años. Por primera vez desde su creación, sin embargo, la Guardia Nacional 
empezó a evitar la toma de la caseta desde el 28 de enero. 
https://www.reforma.com/huachicol-carretero-2022-02-08/op220852 
 
Rancia presencia narca en la Normal (Milenio, Carlos Marín, Columna El Asalto a la Razón, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
Lejos de ser novedad, la participación de la delincuencia organizada en la normal de Ayotzinapa 
explica la matanza de Los 43 (y seis olvidados: tres más de sus compañeros, la pasajera de un taxi, 
un jugador de Los Avispones de Chilpancingo y el chofer del autobús en que viajaba el equipo 
de futbol). 
Aquella tarde, entre los jóvenes que se movilizaban como cada que viene un 2 de octubre, 
Guerreros Unidos detectó rivales de Los Rojos y se desató la cadena que va del levantamiento de 
víctimas al homicidio tumultuario y quema de cuerpos en el basurero de Cocula, a la dispersión 
de los despojos en el río San Juan, a la demanda “Vivos se los llevaron/ Vivos los queremos”; a la 
creación de una estéril comisión de la verdad, a la persecución de quienes, de la extinta PGR, 
resolvieron el caso en sus puntos esenciales y de la CNDH que completaron, complementaron y 
enriquecieron significativamente la investigación; a las marchas y tomas de casetas para 
extorsionar a conductores, y al atentado del viernes, con un tráiler como proyectil, contra policías 
y guardias nacionales. 
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/rancia-presencia-narca-en-la-
normal 
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La burrada de la alcaldesa (Milenio, Joaquín, López-Dóriga, Columna En Privado, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
Cada año las vueltas son más rápidas, pero más intensas y más acompañado. 75. 
Florestán 
El viernes al mediodía, en una acción criminal, militantes de la normal de Ayotzinapa lanzaron 
un tráiler sin chofer contra una valla de agentes de la Guardia Nacional que trataban de impedir 
lo de siempre: que tomaran las casetas de peaje de Palo Blanco, en Chilpancingo, Guerrero, para 
cobrar cien pesos a cada automovilista, como hacen desde hace años. 
Ese día inició el puente constitucional y los gobiernos federal y de Guerrero tomaron la decisión 
de impedirlo, lo que nunca previeron los normalistas, que al llegar encontraron la formación de 
la Guardia Nacional y de la Policía Antimotines del estado, a los que como siempre agredieron 
con piedras, botellas y petardos hasta que alguno más exaltado aún bajó al chofer de un tráiler, 
se subió, lo puso en velocidad, lo enfiló hacia la valla y saltó. 
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-burrada-de-la-alcaldesa 
 
Las elecciones y los escenarios de la reforma eléctrica (El Financiero, Enrique Quintana, 
Columna Coordenadas, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
La propuesta de reforma constitucional en materia eléctrica es quizás el tema más relevante de 
política pública para este año. 
¿Qué puede resultar de la discusión que ahora se lleva a cabo? 
Van las siguientes consideraciones. 
1-La reforma constitucional en materia eléctrica no se va a votar antes de las elecciones de junio. 
En este momento, Morena y sus aliados no tienen los votos suficientes para su aprobación y no 
se correrá el riesgo de sometarla al pleno hasta que haya condiciones para obtener la mayoría 
calificada. Esto implica al menos el resplado del PRI o de un bloque importante de priistas en las 
dos cámaras. Y ello va a depender de los resultados electorales de junio. 
2-El “parlamento abierto” era un proceso indispensable para Morena, con objeto de poder señalar 
que los legisladores han escuchado las opiniones de todos los interesados. Sin embargo, lo que 
resulte finalmente nada tendrá que ver con las sesiones que todavía se están realizando, sino con 
negociaciones políticas. 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/02/08/las-elecciones-y-los-
escenarios-de-la-reforma-electrica/ 
 
Paranoia en Palacio Nacional (El Financiero, Raymundo Riva Palacio, Columna Estrictamente Personal, 
p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
El presidente Andrés Manuel López Obrador está viendo moros con tranchetes en Estados 
Unidos. El camino de su inestabilidad y pésimo humor, puede alegarse por la forma como está 
reaccionando, empieza en Washington. La paranoia ronda en Palacio Nacional y no pueden 
ocultarlo. Ayer, con sus descalificaciones habituales, se quejó de que la prensa diga que en las 
mañaneras hay “preguntas a modo” para que él se maneje en zonas de confort, que pareció una 
admisión de culpa porque una de las que se hicieron este lunes está directamente asociada con 
una gran preocupación que inunda el despacho presidencial desde hace días: ¿cómo lograr que 
el escándalo de la residencia de su hijo y nuera en Houston desaparezca? 
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En cualquier tema que atañe a sus hijos, López Obrador se muere en la raya. La revelación de la 
casa en Houston ha dominado la mayor parte de su tiempo y de las reuniones con sus 
colaboradores en la última semana, encerrándose con su vocero, Jesús Ramírez Cuevas, y su 
coordinador de asesores, Lázaro Cárdenas, para encontrar una estrategia que contenga la 
metástasis de la investigación. El Presidente también habló con su hijo José Ramón para pedirle 
explicaciones, quien le respondió que los que le rentaron la casa aseguraron que ellos no habían 
dado ninguna información a nadie. 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/02/08/paranoia-en-
palacio-nacional/ 
 
La sucesión en el CCE (El Financiero, Darío Celis, Columna La Cuarta Transformación, p. web). 
Martes 08 febrero 2022 
LAS SIGUIENTES SERÁN horas determinantes de cara al próximo relevo en la presidencia del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Y es que se podrían cancelar las campañas de 
proselitismo de los dos candidatos. 
El proceso arrancó desde la semana pasada, con presentaciones privadas ante las diferentes 
cámaras y asociaciones, y esta semana con posicionamientos públicos, que incluyen entrevistas 
en medios. 
De acuerdo con el cronograma del CCE las campañas concluyen el próximo 28 de febrero, 
tiempo en el que los candidatos debieron presentar su plataforma y convencer al electorado. 
Pero desde la semana pasada los abogados del organismo que preside Carlos Salazar y los 
asesores legales de uno de los aspirantes, Bosco de la Vega, discuten la pretensión de que se 
cancele la campaña. 
De materializarse esa posibilidad, se corre el riesgo de que se fracture la unidad del gremio 
empresarial en un momento clave y que el relevo del ex director general de FEMSA quede 
históricamente marcado. 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/02/08/la-sucesion-en-el-cce/ 
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Procuraduría Agraria 
 
 
¿Quién descarriló el Tren Maya? (La Crónica de Hoy, Fernando Martínez González, Coluna de Opinión, 
p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
Recientemente en una de sus conferencias mañaneras, el Presidente López Obrador anunció la 
salida de Rogelio Jiménez Pons del FONATUR, en donde ocupaba la dirección general de esta 
dependencia encargada de las obras del Tren Maya. Esta decisión tiene que ver con los retrasos 
en la ejecución de la obra, los cuales en gran medida obedecen a la intromisión de un personaje 
de nombre Manuel Santiago Quijano, quien fuera hasta hace unos días Director de Gestión 
Estratégica y Enlace Institucional de este organismo. Santiago Quijano era quien tomaba las 
principales decisiones técnicas y de adjudicación de contratos sobre este proyecto emblemático 
para el gobierno de la 4T. En el tiempo que trabajó en FONATUR, Manuel Santiago controló las 
principales direcciones y acomodó a todos sus incondicionales en áreas clave de la dependencia, 
la mayoría de ellos fueron sus colaboradores cuando encabezó la Secretaría de Movilidad y 
Transporte del Estado de Morelos, en tiempos de Graco Ramírez, y en su paso por la Delegación 
Tlalpan de la CDMX, en donde ocupó la Dirección de Obras. Junto con las consultoras extranjeras 
Mextypsa, Senermex y Deutsche Bahn, Santiago Quijano logró formar un cerco infranqueable, 
incluso para el mismo Jiménez Pons. La gota que derramó el vaso fue que en reiteradas 
ocasiones dependencias como la Secretaría del Bienestar, dirigida en ese momento por Javier 
May, así como la de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, a cargo de Román Meyer Falcón, y la 
Procuraduría Agraria de Luis Hernández Palacios, advirtieron a Jiménez Pons sobre los malos 
manejos de la empresa Barrientos y Asociados, contratada para liberar el derecho de vía, la cual 
era protegida de Manuel Santiago. Incluso algunos ejidos en el Estado de Campeche 
denunciaron fraudes y prácticas irregulares por parte de esta empresa. A pesar de estas 
acusaciones a Barrientos y Asociados se le adjudicó de manera directa un segundo contrato por 
53 millones de pesos. 
https://www.cronica.com.mx/opinion/descarrilo-tren-maya.html 
 
¿A quién le sirve engañar? (Excélsior, Alicia Salgado, Columna Cuenta Corriente, p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
En diciembre de 2020 se publicó el decreto presidencial que ordena la disminución gradual del 
glifosato “en las actividades productivas del medio rural” para el 2024, decreto que supone dos 
cosas a cumplir: amplia difusión en los núcleos agrarios y proponer alternativas viables y 
probadas para que sustituyan al químico sin mermar la producción. Durante 2021, en parte por 
la pandemia, se hizo poca difusión y el tema cobró fuerza a finales de noviembre, cuando el 
Conacyt, de la polémica María Elena Álvarez-Buylla, y la Procuraduría Agraria, que lleva Luis 
Rafael Hernández, anunciaron en noviembre que realizarían una encuesta a cinco millones de 
productores, con 700 visitadores agrarios, para “conocer las prácticas agrícolas y usos del 
herbicida glifosato en el campo mexicano”. Pues le cuento. Entre marzo y abril del año pasado 
se realizó una encuesta piloto que involucró a 320 núcleos agrarios, pero el cuestionario tiene tal 
sesgo que anula conocer cómo se usa el herbicida y, sobre todo, quién lo usa. 
Las preguntas inducen respuestas, lo que hace suponer una manipulación clara para concluir 
que los productores rurales (autoconsumo) opinan de una forma cercana a quienes promueven 
la prohibición y, evidentemente, viola las reglas básicas de un muestreo.  
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Con el mismo cuestionario se pretende aplicar —dicen— a 5 millones de productores de 2 mil 
núcleos agrarios y le dice al agricultor ejidal, comunero, posesionario, parcelero, arrendador, 
etcétera, que recibe transferencias del gobierno, que el mismísimo presidente Andrés Manuel 
López Obrador ha encomendado a diferentes instituciones del país “para que puedan producir 
alimentos sanos”. 
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/quien-le-sirve-enganar/141083 
 
Conacyt y Procuraduría Agraria buscan realizar encuesta sobre el uso del glifosato 
(El Sol de México, Bertha Becerra p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
Más dudas que certezas causa la Encuesta que el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) y la Procuraduría Agraria PA quieren realizar sobre el uso del glifosato en México, ya 
que el 70% de los productores que pretenden entrevistar no usan herbicidas porque son 
pequeños propietarios que siembran exclusivamente para autoconsumo.  
Además, no cuentan con presupuesto ni la experiencia y rigor metodológico para realizar 
encuestas como el INEGI, que sigue lineamientos de la FAO. Sería un gasto inútil porque ya existe 
la Encuesta Nacional Agropecuaria (ENA). “Es un tema ideológico, de fanáticos ambientalistas, 
que parece que solo quieren justificar con una encuesta, que ya no se utilice el herbicida. Una 
encuesta no es suficiente ante una medida que requiere un debate de científicos, ni usarse para 
tener argumentos que deben basarse en evidencia científica y mucho menos para buscar 
alternativas al glifosato”, afirmó el investigador de la Universidad Autónoma Agraria “Antonio 
Narro”, ingeniero Héctor Carlos Salazar Arriaga.  
De acuerdo al Conacyt, dicha Encuesta se aplicará en más de 32 mil ejidos y comunidades, de las 
cuales, alrededor del 70% son pequeños propietarios que no utilizan herbicidas, manifestó a su 
vez, el ingeniero Luis Eduardo González Cepeda, presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes 
y Formuladores de Agroquímicos, A.C. (UMFFAAC). 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/sobre-el-uso-del-glifosato-conacyt-y-
procuraduria-agraria-buscan-realizar-encuesta-7831138.html 
 
Cuarta Transformación debe revisar pendientes del reparto agrario y dar certeza 
jurídica: CAP (La Jornada Oriente, Guadalupe de la Luz Gante, p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
Tlaxcala. - Revisión de pendientes del reparto agrario y certidumbre jurídica y social sobre la 
propiedad de la tierra a campesinos, demandó José Isabel Juárez Torres, coordinador estatal del 
Congreso Agrario Permanente (CAP), a la Cuarta Transformación. 
A propósito del reciente aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, expuso que se requiere mejorar el marco jurídico para favorecer al sector 
primario del estado y del país. Refirió que en la reforma de1992, cuando concluyó el reparto 
agrario, “quedaron muchos pendientes”, por lo que el gobierno de la Cuarta Transformación 
tendría que revisar los lugares en los que aún hay requisiciones de tierras. Expuso que en el caso 
de la Central Independiente, Obrera, Agrícola y Campesina (Cioac-Democrática), organización 
integrante del CAP, su dirigente Alberto Ávila Montaño ha señalado que en el norte del país hay 
varias regiones con proceso de dictaminación de solicitudes de dotación de ejidos. 
Sin embargo, subrayó que la entidad tlaxcalteca no es la excepción, pues habrán quedado 
pendientes algunas resoluciones, por lo que es importante que también se atienda. 
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Citó como ejemplo al municipio de Lázaro Cárdenas donde el Comisariado Ejidal y el consejo, es 
la figura que puede dar fe “de a quién sí le toca tierra y a quién no”, pero que en ocasiones hay 
vicios, como producto de conflictos internos en los que es necesaria la intervención del Registro 
Agrario Nacional (RAN) y de la Procuraduría Agraria (PA). 
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/cuarta-transformacion-debe-revisar-
pendientes-del-reparto-agrario-y-dar-certeza-juridica-cap/ 
Información relacionada: 
 

- Gobiernos de la Cuarta Transformación deben idear reformas que beneficien 
al campo: CAP (Quadratin Tlaxcala, Aldo González, p. web). 

Lunes 07 febrero 2022 
Tlaxcala. - José Isabel Juárez Torres, coordinador estatal del Congreso Agrario Permanente (CAP), 
señaló que los gobiernos estatales y el federal deben impulsar reformas a la Constitución que 
garanticen el bienestar para la gente cuya economía depende de la actividad agrícola. 
En el marco de la conmemoración del 105 aniversario de la promulgación de la Constitución 
Mexicana, el líder campesino evidenció diversas problemática ras la Reforma Agraria que se han 
convertido en un dolor de cabeza para los campesinos. Detalló que hasta la fecha es complicado 
que los agricultores puedan hacerse de pedazos de tierra para cultivar, además de que se carece 
de seguridad jurídica y social para las personas que cuentan con parcelas. 
Explico que existen casos en los que no se pueden otorgar apoyos a los agricultores debido a 
conflictos internos en los que no pueden acreditar la posesión de sus tierras, razón por la que es 
necesaria la intervención del Registro Agrario Nacional y la Procuraduría Agraria para aclarar la 
situación, toda vez que, en la mayoría de las ocasiones, las autoridades no validan la constancia 
de posesión de terrenos. 
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/principal/gobiernos-de-la-cuarta-transformacion-deben-
idear-reformas-que-beneficien-al-campo-cap/ 
 
Eligen comisariado ejidal en Tatahuicapan (Liberal del Sur, Apolonio Martínez, p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
Veracruz. - Con un margen superior del cincuenta por ciento de su más cercano competidor, 
Melquiades Bautista Hernández, será el nuevo comisariado ejidal que estará atendiendo a los 
campesinos de este municipio en los próximos tres años.  
Tras una contienda que se llevó a cabo con el respaldo de la Procuraduría Agraria se logró la 
asignación del nuevo comisariado en el municipio de Tatahuicapan. Con 237 votos a favor de 
Melquiades Bautista Hernández logró obtener el mayor puntaje sobre su más cercano 
competidor, Cornelio Bautista Hernández de la planilla Roja. De esta forma los ejidatarios de este 
municipio definieron a quien tendrá la consigna de poder negociar con las autoridades de 
Coatzacoalcos y Minatitlán por el suministro del Yurivia. 
https://www.liberal.com.mx/eligen-comisariado-ejidal-en-tatahuicapan/ 
Información relacionada: 
 

- En Tatahuicapan eligen presidente del comisariado ejidal y del consejo de 
vigilancia (Imagen de Veracruz, Mirna Hernández, p. web). 

Lunes 07 febrero 2022 
Veracruz. - Luego de una maratónica asamblea que inició por la mañana y terminó por la tarde, 
ejidatarios de este municipio eligieron a su nuevo presidente del comisariado ejidal y presidente 
del consejo de vigilancia.  
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Se trata de Melquiades Bautista Hernández e Ignacio González Cruz, candidatos de la planilla 
verde, quienes contendieron en este proceso interno, obteniendo un total de 237 votos, lo que 
les dio el triunfo. Con una votación muy por debajo resultaron los candidatos de la planilla roja 
que encabezó Cornelio Bautista Hernández, quien apenas alcanzó 127 votos. La asamblea fue 
atestiguada por la residente de la Procuraduría Agraria, María Luisa Cortés García y el visitador 
agrario, quienes de esta forma dieron fe y legalidad a la elección. 
Ante los ejidatarios, los representantes de la Procuraduría Agraria realizaron la toma de protesta 
del nuevo presidente del Comisariado Ejidal, Melquiades Bautista Hernández, quien sustituye al 
presidente saliente Inocente Bautista Luis. 
https://imagendeveracruz.mx/estado/en-tatahuicapan-eligen-presidente-del-comisariado-
ejidal-y-del-consejo-de--vigilancia/50158160 
 
Tres nuevos incendios en San Vicente Coatlán, Oaxaca, ponen en riesgo diálogo con 
Sola de Vega (El Universal, Juan Carlos Zavala, p. web). 
Domingo 06 febrero 2022 
Oaxaca. - Tres incendios registrados este domingo en tierras de San Vicente Coatlán tensaron 
nuevamente las relaciones con Villa Sola de Vega, con quienes mantiene un conflicto agrario, lo 
que puso en riesgo la mesa de negociación instalada entre ambas comunidades luego de la visita 
del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. El conflicto agrario entre Coatlán 
y Sola de Vega se originó desde el año 1970 cuando en una resolución presidencial, el gobierno 
de México otorgó 19 mil 600 hectáreas a Sola de Vega, mismas que Coatlán reclama como suyas, 
según sus títulos primordiales que datan desde la época de la Colonia de 1754, en el Consejo de 
Indias de la corona española. Hace 15 años, una sentencia de los tribunales agrarios dio la razón 
a Sola de Vega; no obstante, de acuerdo con las autoridades comunales de Coatlán, el juicio 
estuvo lleno de irregularidades, por lo que continuaron la vía jurídica para tratar de invalidar esa 
sentencia. A partir de entonces se han llevado a cabo 12 mesas de negociación en las que han 
participado funcionarios de la Secretaría de Gobernación (Segob), del INPI, de la Procuraduría 
Agraria (PA), la Junta Local de Conciliación Agraria y la Secretaría General de Gobierno, entre 
otros. En ese lapso las agresiones entre ambas comunidades se habían detenido; previo a estas 
mesas de diálogo, según las autoridades agrarias de Coatlán, se registraban entre 20 y 22 
incendios forestales provocados por Sola de Vega, así como destrucción de cultivos, robo y 
quema de ganado. 
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/tres-nuevos-incendios-en-san-vicente-coatlan-
oaxaca-ponen-en-riesgo-dialogo-con-sola-de-vega 
Información relacionada: 
 

- Reportan incendio forestal en San Vicente Coatlán (Diario Marca Oaxaca, Óscar 
Rodríguez, p. web). 

Lunes 07 febrero 2022 
Oaxaca. - El día de ayer, domingo, reportaron un nuevo incendio forestal en la Sierra Sur de 
Oaxaca, en San Vicente Coatlán, cerca de las obras de la autopista Oaxaca-Puerto Escondido, que 
ha dañado más de 10 hectáreas y que se encuentra sin control por la presencia de gente armada 
en la zona. De acuerdo con el titular de la Comisión Estatal Forestal (Coesfo) Aarón Juárez, hay 
tres incendios en la zona sin poder sofocar ni controlar el fuego porque fueron causados de forma 
intencional por el conflicto agrario que prevalece en la zona entre San Vicente Coatlán y Sola de 
Vega. “Nosotros fuimos, quisimos intervenir, pero se escucharon detonaciones de arma de fuego, 
lo que causó que nos replegáramos porque no hay condiciones para que pudiéramos realizar 
nuestro trabajo”, dijo. 
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ANTECEDENTES 
El 12 de junio de 2021 el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo una visita a la comunidad 
de San Vicente Coatlán para dialogar con los pobladores y ofreció dar cauce a sus exigencias 
encargando  las negociaciones al titular del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), 
Adelfo Regino Montes.  
Según versiones oficiales se han llevado a cabo 12 mesas de negociación en las que han 
participado funcionarios de la Secretaría de Gobernación (Segob), del INPI, de la Procuraduría 
Agraria (PA), la Junta Local de Conciliación Agraria y la Secretaría General de Gobierno, pero los 
avances están estancados. La propuesta federal es repartir a la mitad la zona en disputa. 
https://www.diariomarca.com.mx/2022/02/reportan-incendio-forestal-en-san-vicente-coatlan/ 
 
GN protege bosque de Jalisco por talamontes (El Sol de México, Víctor Manuel Chávez, p. web). 
Domingo 06 febrero 2022 
Jalisco, Tlajomulco de Zúñiga. - El poblado de San Juan Evangelista, cercano a la laguna de 
Cajititlán, cuyas tierras son codiciadas por talamontes, traficantes de terrenos y son blanco de 
defraudadores, ya es vigilado por la Guardia Nacional de manera permanente. Ejidatarios que 
defienden sus tierras desde hace más de un siglo dicen que por fin hubo respuesta ya que no 
tenían respaldo de autoridad alguna, aseguran que a algunos les costó la vida y otros aún las 
defienden con juicios y amparos. En redes sociales e incluso con letreros pegados en algunos 
postes, los traficantes de los predios frecen terrenos cerca de la laguna de Cajititlán, con un 
apartado de mil pesos, con enganche de 10 a 15 mil pesos y “cómodos abonos quincenales de 
dos mil pesos”. En tribunales, ejidatarios enfrentaron a la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), en tiempos del presidente Felipe Calderón, que para la construcción del 
Macrolibramiento les expropió y no los indemnizó como debiera. Las batallas contra quienes 
quieren quitarles sus predios siguen; en noviembre de 2021 pidieron la participación de la 
Procuraduría Agraria para colocar letreros contra la venta ilegal de terrenos. 
https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/gn-protege-bosque-de-jalisco-por-
talamontes-7828731.html 
 
La mafia del despojo (El Imparcial de Oaxaca, Néstor Yuri Sánchez, Columna Carpe Diem, p web). 
Domingo 06 febrero 2022 
Oaxaca. - Grave crisis atraviesa Oaxaca. No solo es la pandemia y la mala situación económica. 
Todo aquel que tenga alguna propiedad está en riesgo de ser despojado, así de grave; es una 
mafia que opera desde el poder. En los años 70 hubo grandes despojos cometidos en nombre 
de la lucha social. Candiani, el Trapiche de Zimatlán, la colonia González Guardado o la colonia 
Lomas del Puerto en Puerto Escondido. No vayamos más lejos, la colonia Heladio Ramírez López 
en el nombre lleva la penitencia. Hoy, los despojos son cometidos por estirados personajes de 
cuello blanco. Lo hacen desde la comodidad de sus oficinas y, en estas redes están involucrados 
algunos altos funcionarios, algunos conocidos abogados y, por supuestos, algunos notarios y 
jueces cuya mala fama los precede. La investigación de ese reportaje se centra en el caso de los 
hermanos Herbé, Caleb y Ashmar Gómez Conzatti y Martínez, a quienes desde el Instituto de la 
Función Registral y los institutos catastrales estatal y municipal les suplantaron la identidad y los 
despojaron. Dado el número de instituciones involucradas podemos deducir el tamaño de la red 
mafiosa. El mismo método de suplantación y despojo se cometió contra un grupo de más de mil 
comuneros de Santo Domingo Ixcatlán, a quienes desde el Registro Agrario Nacional, el Registro 
Civil y la Procuraduría Agraria los dieron por muertos para arrebatarles sus tierras. 
https://imparcialoaxaca.mx/opinion/619425/carpe-diem-3/ 
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Pague a 20 años, sin intereses (Astrolabio, Oscar G. Chávez, Columna de Opinión, p. web). 
Sábado 05 febrero 2022 
San Luis Potosí. - El bien común como premisa social pierde todo sentido en el momento que el 
interés económico entra en juego; para éste y para sus actores todo aquello que no reditúe 
carecerá del mínimo valor; así, dentro de cualquier entorno, todo acaba supeditado a lo 
económico. La mejor manera de confrontar y dividir a la más armoniosa comunidad es mediante 
la corrupción monetaria.   No son cosa nueva los problemas por la tenencia de la tierra en la 
delegación de La Pila, pero éstos se dispararon a partir de abril de 2021, cuando de manera viciada 
y buscando favorecer diversos intereses el alcalde de la capital, Xavier Nava, logró que se 
modificara el uso de suelo de las tierras ejidales con un Programa de Ordenamiento Territorial y 
Desarrollo Urbano; de uso agrícola y ganadero, las tierras pasaron al uso industrial. 
Derivado de lo anterior y mediante una estrategia de presión, manipulación y apoyo de Juan 
Rodolfo Lara Orozco, magistrado del Tribunal Unitario Agrario, corporaciones industriales 
asociadas con las familias del Valle y Lorca (quienes ya cuentan con 500 hectáreas de terreno) 
han desplegado una ofensiva sobre los habitantes del ejido La Pila, buscando conseguir la 
propiedad de otras 700 hectáreas. Si bien esta propiedad se pretende adquirir mediante la 
compraventa, lo cual en principio es lícito, ya en analizado a fondo, se muestra como en realidad 
es: completamente inmoral. Sencillo, la tierra que se destinará para la construcción de naves y 
parques industriales sería pagada a los ejidatarios a $120.00 pesos el metro cuadrado, luego ellos 
venderían los terrenos en cantidades que oscilan entre cinco y diez mil pesos el metro cuadrado. 
Lo lógico permite suponer que para obtener la posesión de la tierra el pago se hará a los 
ejidatarios de manera previa, pero la realidad es otra, la tierra se les pagará una vez que comience 
la venta de los parques industriales y mediante pagos parciales de $ 10,000.00 o 20,000.00 pesos, 
cuando los inversionistas consideren conveniente. “Dicen que en 20 años nos terminarán de 
pagar…” Después de esta compra se encuentra proyectada para el 2023, otra por mil hectáreas; 
pero mientras esto ocurre, y tratando de apropiarse de las 700 ya mencionadas, los 
fraccionadores argumentan que ya se alcanzó un arreglo con la Procuraduría Agraria. Algo debe 
ser cierto ya que el antes mencionado magistrado Lara Orozco, se dedica –al tiempo que 
presume protección superior– a presionar a los ejidatarios: “…o firman o los metemos a la cárcel”. 
https://www.astrolabio.com.mx/pague-a-20-anos-sin-intereses/ 
 
 

Sector Agrario 
 
 
Nota informativa sobre las afectaciones en el malecón de Tepetitán, Tabasco (Gob.mx, 
Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Comunicado, p. web). 
Lunes 07 febrero 2022 
Tabasco. - A propósito de las afectaciones en el malecón de Tepetitán, Tabasco, debido a las 
fuertes lluvias de los últimos días, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
informa lo siguiente: 

• No hubo heridos ni afectaciones mayores. El siniestro no representa peligro alguno para 
personas, viviendas y otros inmuebles de la zona. 

• De acuerdo con un estudio preliminar se determinó que el malecón presentó daños 
superficiales por saturación de material base en un área equivalente al 3% (157.5 m2) 
respecto a la intervención total del proyecto (5,173.48m2). 
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• Desde los primeros reportes de la ciudadanía, se brindó atención inmediata con nuestro 
personal en campo, en coordinación con el municipio y la empresa que ejecutó este 
proyecto. Se demolieron las lozas y se reforzará la parte del malecón que no sufrió daños. 

https://www.gob.mx/sedatu/prensa/nota-informativa-sobre-las-afectaciones-en-el-malecon-de-
tepetitan-tabasco-debido-a-las-fuertes-lluvias 
 
Las decisiones ambientales trascienden en el tiempo, caso Calica (Gob.mx, Secretaría de 
Medio Ambiente y recursos Naturales, Comunicado de Prensa Núm. 07/22, p. web). 
Domingo 06 febrero 2022 
A fin de seguir informando a la población sobre las acciones de administraciones previas y su 
impacto negativo contra el medio ambiente y los recursos naturales de nuestro país, se hacen 
las siguientes precisiones en torno al caso del proyecto minero de la empresa Calica y el papel 
del entonces Semarnap. En 1986 se realizó la firma de un Acuerdo que autorizó la explotación del 
predio La Rosita (1,200 hectáreas) a través del Secretario de Desarrollo Urbano y Ecología, Manuel 
Camacho Solís, el gobernador del Estado de Quintana Roo, Pedro Joaquín Coldwell, y la empresa, 
representada por Gilberto Borja Navarrete. Actualmente, este es el predio más impactado 
ambientalmente. Si bien es cierto que el proyecto contó desde 1996 con autorización del 
gobierno estatal para su desarrollo en los predios La Adelita (882.13 hectáreas) y El Corchalito 
(369.30 hectáreas) con un total 1,251.43 hectáreas, fue bajo la titularidad de Julia Carabias en la 
Semarnat que se permitió la actividad minera por debajo del manto freático (liga a la MIA) a 
diferencia de los permisos anteriores, lo que consintió el aprovechamiento de 7 hectáreas 
anuales de roca caliza (140 ha en 20 años) a la empresa. 
Esta autorización se realizó el 30 de noviembre del año 2000, último día de gestión del presidente 
Ernesto Zedillo y de la secretaria de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca, Julia Carabias. 
Destaca que en ese mismo mes se otorgó el 23% de las autorizaciones de todo el año 2000. 
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/las-decisiones-ambientales-trascienden-en-el-tiempo-
caso-calica 
 
Coordinación entre pueblo yaqui y gobiernos federal y estatal, fundamental para 
concretar acuerdos de justicia (Gob.mx, Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, Comunicado, p. 
web). 
Domingo 06 febrero 2022 
Sonora, Vícam. - Para dar continuidad y cumplimiento a los acuerdos firmados en el marco del 
Plan de Justicia del Pueblo Yaqui, autoridades tradicionales y representantes del Gobierno de 
México, del estado y municipios, sostuvieron la primera reunión de trabajo de 2022, en la que se 
reafirmó que el diálogo abierto y horizontal es la vía para solucionar sus reivindicaciones 
históricas. Gobernadores tradicionales de Vícam Pueblo y Pótam –primera y segunda cabecera 
de la Nación Yaqui, respectivamente–, así como de Tórim, Huírivis, Ráhum, Cócorit y – Loma de 
Guamúchil, Loma de Bácum y Belem, fueron electos, consagrados y tomaron posesión el pasado 
6 de enero, de ahí que se llevara a cabo este primer encuentro para avanzar en el Plan de Justicia 
del Pueblo Yaqui. Durante la reunión de trabajo desarrollada en la Guardia Tradicional de Vícam 
Pueblo, el lugar sagrado de los yaquis –donde hacen justicia y toman decisiones de gobierno–, 
las autoridades tradicionales celebraron que se retomen temas de gran importancia, como la 
recuperación de su agua para uso humano y agrícola, de sus tierras ancestrales, y el avance de 
obras de infraestructura y bienestar. 
https://www.gob.mx/inpi/prensa/coordinacion-entre-pueblo-yaqui-y-gobiernos-federal-y-
estatal-fundamental-para-concretar-acuerdos-de-justicia-294117 
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